

TRAVAILLER

AUTREMENT

Etude sur le potentiel de développement du travail à distance



Brenne = un territoire rural isolé

Faible densité de population (18 hab/km²), développement économique reposant principalement sur les activités agricoles et un fort tissu de TPE, pas de liaison ferroviaire, pas de couverture très haut débit... mais la présence de 3 agglomérations à proximité.

Une volonté issue de la nouvelle charte

Le Parc a toutefois réaffirmé son souhait de « soutenir les initiatives locales, inventer de nouveaux modes d'activité en milieu rural et agir pour la création d'emplois » et les nouvelles organisations du travail constituent à ce titre une piste intéressante de développement économique des zones rurales. Le Parc a lancé une étude du potentiel de développement du télétravail sur son territoire.

Objectifs et résultats de l'étude

- estimer un nombre de télétravailleurs potentiels à partir de données statistiques du territoire et des entreprises aux alentours,
- établir un questionnaire adressé aux entreprises, aux travailleurs indépendants et aux habitants de façon générale.

Si le territoire semble peu propice au développement du télétravail, les résultats font apparaître un réel intérêt de l'ensemble des acteurs pour cet outil avec plus d'une centaine de retour de questionnaires et la constitution d'un premier groupe de travail rassemblant une dizaine de travailleurs indépendants intéressés, ainsi qu'un « Fab'Lab » récemment créé sur le territoire.

Les suites de cette étude

- aménagement progressif de 2 espaces adaptés au coworking par 2 communautés de communes volontaires
- animation de ce premier groupe d'indépendants intéressés afin de structurer un véritable réseau de télétravailleurs.

**Congrès
des parcs 2014,
Parc de la
Forêt d'Orient :
les Parcs, acteurs
de l'égalité des
territoires**

Contacts

Jean-Baptiste Massé
Animateur du programme LEADER

jb.masse@parc-naturel-brenne.fr
02 54 28 12 12

Partenaires de
l'opération

